
提到奥运会 ， 更多的人会
将目光投射到游泳、 体操、 排
球、 举重等， 这些认知度和普
及度较高的项目上。 不仅如此，
这些运动也成为金牌的集中
“诞生地”。 其实， 还有不少 “小
众” 项目， 同样值得大众的关注，
这其中就包括 “马术”。

在里约奥运会马术项目中，
中国仅有一名选手参赛。 和400
多人的中国奥运军团相比， 这
个数字似乎有点少得可怜。 但
是此刻， 我们还要记住这位选
手的名字———华天 ， 以及他的
马搭档 “堂·热内卢”。

第八名是华天在马术个人
三项赛场地决赛中， 交出的最
终答卷 。 在唯金牌而论的人
们 眼中 ， 或许这是个 “糟糕 ”
的成绩。 但这个略显靠后的排
名， 却有着历史性的突破， 这
是中国马术在奥运会上的最好
成绩。

在人们听到诸如 “盛装舞
步赛 ” “障碍赛 ” “三日赛 ”
这些马术运动的词语时， 更多
的会表现为一头雾水 。 毕竟 ，
马术在我国还是个小众项目 。

对大多数人 ， 还处在模
糊的认知状态中。

其实 ， 一项体育运
动的发展 ， 还是需要强
大的群众基础 。 不管是
人才的储备 ， 还是精英
的选拔， 都离不开大众
的支持。 乒乓球在我国
是一项普及度很高的项
目， 街头小巷 、 大人小
孩， 总能看到人们站在
球案前， 舞动球拍挥汗
如雨的场景 。 而在赛场
上， 这项运动更让人放
心。 每次看比赛的时候，
犹 如 吃 定 心 丸 一 样 踏
实 。 与 之 形 成 对 比 的
是， 还有不少项目诸如
冰球、 激流回旋 、 曲棍
球等， 还躲在深巷中不
为人知。

8年前的北京奥运会， 有幸
在现场欣赏过一次女子曲棍球
比赛。 说实话， 在拿到门票的
一刹那， 内心还是有些小失望。
这个项目啥比法？ 我国球员处
在什么位置？ 一连串的问题在
头脑中闪现。 而来到现场， 能

做的只是和观众一起制造 “人
浪”，搞热气氛而已。

尽管 “小众” 项目， 还处
在少有人知的境地 ， 但发展 、
普及的工作， 容不得半点忽视。
而将 “小众 ” 项目拉近人们视
野的过程中， 需要做的事情有
很多。 需要政策支撑， 这绝对

是基础。 需要宣传和推广， 让
更多的人了解这些项目的规则，
看到项目的魅力。 当然还需要
更多的慧眼， 能够发现项目需
要的可塑之才。 总之， 在巩固
已有强势项目的同时， 适时将运
动项目半径扩大， 才是推动体
育竞技水平提高的根本。

近日，中建二局一公司团委在新员工入职培训所在的昌平八一军
旅训练营举办了一场新老员工篮球对抗赛，老员工队最终以59： 51赢
得比赛。 本次比赛不仅丰富了职工们的业余生活， 同时也增进了新
老员工的感情。 本报记者 马超 通讯员 关同光 摄影报道

■职工体育

本报讯 （记者 段西元） 周
日上午， “工体杯” 首都职工足
球联赛将迎来决赛， 卫冕冠军北
京烟草黎马敦同军侨保安争夺本
赛季的 “工体杯”， 这场比赛之
前还将进行特警总队与北京电力
的三、 四名决赛。 四支北京职工
足球的优秀代表球队将在工人体
育场进行2场精彩的比赛， 展示
北京市基层职工的良好风貌。

烟草黎马敦、 军侨保安能够
打进决赛都付出了巨大努力， 两
支球队小组赛和1/4决赛都顺风

顺水， 但在半决赛中都经历了惊
险的点球大战。 烟草黎马敦基本
保留了前几届夺冠的原班人马，
今年在中锋等个别位置上补充了
强援 ， 从整体实力上说有增无
减。 这支球队无论从战术基础到
人员配备， 都是十分成熟的。 半
决赛同特警总队的艰苦比赛， 对
于烟草黎马敦来说也是一件好事，
这场比赛让球队认识到职工足球联
赛打到淘汰赛阶段是没有弱旅的，
必须提起精神对待每一场比赛。

军侨保安没有烟草黎马敦那

么多优秀球员， 但是今年比赛他
们的进步有目共睹， 他们变得更
加成熟， 起伏也比以前比赛小，
从小组赛到半决赛， 军侨保安可
说是打一场进一步。 这支球队相
对年轻， 体能好、 拼劲十足， 队
中的门将和中场核心18号都是非
常有特点的球员， 半决赛面对经
验丰富的北京电力， 军侨保安队
遇到了一些困难， 不过在点球大
战中他们顶住了压力。 无论最后
决赛的结果怎样， 军侨保安这届
赛事的发挥都堪称是一个亮点。
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中超联赛第22轮
国安VS力帆
今晚19： 35

■赛事推荐

□本报记者 段西元

土耳其“大炮”
是关键

周二， 北京国安在广州客场
非常 “虐心” 地踢了一场比赛，
在全场被压制的情况下0:0逼平
卫冕冠军广州恒大。 这宝贵的1
分， 让国安又看到了争夺亚冠门
票的希望。

今晚， 国安将坐镇工体迎战
重庆力帆， 对于国安来说， 这是
必须要拿下的3分。 国安在广州
死守，遭到了恒大方面的不少“非
议”，恒大主帅斯科拉里和外援阿
兰都指责国安过于保守。 但足球
比赛就是这样， 只要战术合理就
会赢得积分， 没有哪条规定强迫
一支球队必须进攻。 客场战恒大
时国安锋线缺兵少将， 想进攻也
没有这个能力。 谢峰赛后说赛前
布置的是防守541、 进攻343。

不过， 由于两队实力差距巨
大， 谢峰的这种布置没有得到实
现， 国安踢得更像是一个 “730”
的纯防守阵型。

伊尔马兹因为停赛缺席了对
恒大的比赛， 这被很多人认为是
国安攻击乏力的主要原因 。 其
实， 伊尔马兹在的时候， 国安的
进攻也好不到哪儿去。 这位土耳
其国家队的主力中锋， 到了国安
之后只踢进一个球， 实在与自己
的身价和名气不相符。 不过， 当
下国安也只能指望伊尔马兹。 另
一位外援前锋谢尔盖耶夫尽管极
为努力， 但是能力太过有限， 他
的水平跟中超一些本土前锋相比
都还有巨大的差距。 这场对阵力
帆， “土耳其大炮” 能不能响是
国安取胜的关键， 伊尔马兹早些
找回射门靴吧！
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■今日看点

□本报记者 段西元

北京时间今夜明晨奥运会
比赛最大的看点是田径比赛将
产生金牌， 作为奥运会金牌数
量最多的项目， 每个参赛国都
会非常看重田径场的争夺。

在田径产生的头 3块金牌
中， 有中国队的两个强项。 首
先便是北京时间周六凌晨1:30
开始的男子20公里竞走， 中国
队拥有奥运会卫冕冠军陈定和
竞走世锦赛冠军王镇。 本届大
赛因为俄罗斯田径队被禁赛 ，
使得中国队竞走这个项目少了
一个强劲的对手。 不过， 竞走
项目还是有着它非常大的偶然
性， 其中最大的偶然就是犯规，

有时候运动员在加速中不经意
间就双脚离地被裁判抓住。 不
能说竞走的裁判有其主观性 ，
但每个裁判都有其不同的判罚
特点， 高水平运动员需要做的
就是“万无一失”，让任何一名裁
判都挑不出毛病。 令人欣慰的
是， 陈定和王镇目前状态都不
错， 也没有伤病， 20公里竞走
也是中国田径冲击奥运会金牌
最重要的一个项目。 这个比赛
日除了男子20公里竞走， 中国
队在女子铅球上也颇具竞争力，
名将巩立姣将为一枚奖牌而战。

上届奥运会由于金牌得主
被查出服用禁药， 奥运会结束

时巩立姣被补发了一枚铜牌 ，
不过她并没有登上领奖台。 今
年里约奥运会， 这位处在当打
之年的运动员， 期待真真正正
地在领奖台上体会奥运会的荣
誉感。

除了田径项目， 这个比赛
日中国队还有其他一些看点 ：
举重男子85公斤级田涛、 女子
75公斤级孟苏平都有实力冲击
金牌， 其中孟苏平的出战引人
注目， 赛前中国举重队临阵换
将使得孟苏平搭上去里约的末
班车； 男子花剑团体赛， 中国
队是热门之一， 不过几支欧洲
强队的实力不容小觑， 能拼得

奖牌就是胜利； 自行车女子团
体竞速赛， 宫天杰+钟天使的组
合这些年表现出极强的竞争力，
如果她们斩获金牌也不是什么
冷门； 女子蹦床项目， 我们熟悉
的何雯娜将会冲击金牌。

田径比赛拉开大幕

■赛事之外

□本报记者 盛丽

首都职工足球联赛决赛周日打响
生力军挑战老豪门

中建新老员工篮球场上增感情

小众项目更需大众支持


